

## La Transformación de los Barrios – Cadena Ser – Hoy por Hoy –

[https://bilbaourbandesign.org/wp-content/uploads/2025/09/Cadena-SER-Escucha-Hoy-por-Hoy-Bilbao-Bizkaia-mp3cut.net\\_.mp3](https://bilbaourbandesign.org/wp-content/uploads/2025/09/Cadena-SER-Escucha-Hoy-por-Hoy-Bilbao-Bizkaia-mp3cut.net_.mp3)

A propósito de la jornada que estamos organizando para este jueves 11 de septiembre, el programa **Hoy por Hoy Bilbao-Bizkaia** de la Cadena SER se hizo eco de la misma con una entrevista a uno de nuestros ponentes, **Mikel Toral**, promotor del **BBPM Bilbao Bizkaia People's Museum**. La jornada, “**Transformando la ciudad desde los barrios – Auzotik hiria eraldatzen**”, organizada por **Bilbao Urban & Cities Design** en colaboración con la Secretaría General de Comunicación e Innovación Social, se celebrará el jueves 11 de septiembre en el Edificio del Ensanche, de 11:00 a 13:00 horas.

Como parte del despliegue del **Programa Vasco de Prioridades de la Agenda 2030**, que el Gobierno Vasco está llevando a cabo a través del **Programa Bonos Agenda**, esta jornada se alinea con los ODS 8, 10, 11 y 12.

Mikel, con una amplia experiencia en el ámbito de la gestión cultural, se ha dedicado los últimos años al rescate de la memoria histórica de las luchas de la clase trabajadora y de los barrios obreros de Bilbao y Bizkaia. Entre sus producciones destacan el libro «Bilbao, la gente» y el documental «La fábrica de mi padre».

Al frente del proyecto BBPM – Bilbao Bizkaia People's Museum, Mikel trasladará en la jornada su visión sobre la importancia de los barrios en la formación de la ciudad, a través de la memoria histórica que ha venido recuperando en los últimos años.

Durante la entrevista en Radio Bilbao, Toral destacó la necesidad de devolver protagonismo a los barrios, que, a pesar de ser mencionados en proyectos urbanos, siguen sufriendo desigualdades por un enfoque centralista. “El centro es importante, pero no deja de ser una pieza más. Si las piezas no van bien, la ciudad tampoco”, afirmó.

Defendió el importante papel desempeñado por las asociaciones vecinales, aunque en estos momentos se encuentran ante la necesidad de un relevo generacional. El cambio del modelo social y la juventud actual están derivando en nuevas iniciativas colectivas, desde la defensa de la vivienda hasta la protección del arbolado, como herramientas para construir una ciudad más justa y cohesionada.

Las [inscripciones](#) para la jornada están abiertas.

Os esperamos a tod@s!



---

La Asociación "Bilbao Urban & Cities Design" que [agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank](#), que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Entre sus servicios está la divulgación de contenidos de interés mediante la preparación de jornadas técnicas y encuentros entre profesionales del sector, como en este caso; así como la realización de programas de formación, asesoramiento y capacitación de técnicos y personal relacionado con la estrategia económica y de gestión urbana de ciudades.

## Fecha

2026/02/17